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Édito du Maire 
Le 06 mars dernier le conseil municipal a voté le budget 2025. Comme vous pourrez le constater 
dans les pages suivantes, cette année, le budget investissement est principalement basé sur : 

 La réfection, la mise en sécurité, l’enfouissement des réseaux et la gestion du pluvial de la 
route Neuve pour un montant de 570 000€ HT. 

 La pose de panneaux photovoltaïques sur la toiture des écoles et du local technique qui 
réduira fortement dès la fin de cette année, le coût de consommation électrique de la 
commune. Le montant des travaux est de 48 000€ HT. 

 Toujours pour des raisons économiques, afin de diminuer la consommation électrique, le 
parc de l’éclairage public sera remplacé en quasi-totalité dès le mois de juillet. La dernière 
tranche des travaux sera effectuée en 2026. Le coût des travaux pour 2025 est de 100 000 € 
HT. 

L’ensemble de ces travaux ne peut être réalisé qu’avec l’aide de nos partenaires financeurs bien-
sûr (Etat, Région, Département et Nîmes Métropole) mais surtout grâce à la maitrise des coûts de 
fonctionnement de nos budgets. 

Cette gestion saine et rigoureuse nous a permis en début d’année de faire l’acquisition de la 
parcelle « Farjon » rue du Grand Jardin à proximité des écoles. L’achat de cette propriété qui se 
rajoute au foncier communal va nous permettre d’engager des réflexions concernant le 
regroupement de notre école et les mises aux normes de la mairie. C’est la société Magnitude, 
conseil en construction du bâtiment basée à Saint-Côme-et-Maruéjols, qui a été choisie pour cette 
tâche. Nous ne manqueront pas le moment venu de vous solliciter quant à cette réflexion. 

Dès septembre, la nouvelle ligne T5 Tram bus arrive en Vaunage. En effet, à partir de la 
prochaine rentrée scolaire, elle aura son terminus à l’arrêt « Florentin » à Clarensac. Concernant 
notre commune, des navettes seront mises en place depuis Maruéjols jusqu’à l’arrêt « Florentin » 
à Clarensac toutes les heures de 6h45 à 19h15 ; rien ne change pour les scolaires… Une 
communication sera faite très prochainement à ce sujet. 

Les années passent, le mandat électoral aussi ! En effet, c’est en mars prochain que vous allez 
renouveler votre conseil municipal. Comme évoqué lors des vœux du Maire en janvier dernier, je 
vous proposerai d’ici la fin de l’année, l’équipe que j’aurai l’honneur de conduire en vue du 
prochain mandat et qui, si vous en êtes d’accord, sera prête à s’engager et à œuvrer pour le bon 
vivre de notre village.  

Je vous souhaite à toutes et tous de passer un bel été, belle fête, bons congés remplis de paix et 
sérénité.      

       
    Votre Maire, 

           Michel VERDIER 

À bèn lèu..   
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Cérémonie des vœux du Maire 

C’est dans un foyer communal archi comble 
que s’est déroulée la cérémonie des vœux de la 
municipalité, avec la participation de 
nombreux Maires et élus de La Vaunage. 
Étaient présents également, Patrick DE 
GONZAGA maire de la Rouvière, la Sénatrice 
Vivette LOPEZ, toujours fidèle, comme les 
Consei l ler s  Départementaux  Eddy 
VALADIER, Huguette SARTRE, et Frédéric 
TOUZELLIER pour Nîmes Métropole. 
Dans ses propos le Maire Michel VERDIER a 
eu une pensée pour les nombreuses personnes 
décédées en 2024 et leurs proches, en gardant 
le meilleur, les Jeux Olympiques, la 
reconstruction de Notre Dame de Paris grâce 
aux savoir-faire des compagnons, mais sans 
oublier la trumpisation de la société alors que 
c’est notre humanité qui devrait nous guider. 
La commune reste un repère, avec de petits 
élus « à portée d’engueulades », des budgets 
équilibrés, beaucoup de bénévoles avec 24 
associations. 
La municipalité a mené de nombreux chantiers 
en grande partie financés par Nîmes 
Métropole, le Conseil Départemental et l’État : 
la rénovation de l’éclairage public qui sera 

terminée dans deux ans,  ; 7 poteaux incendie ; 
la garderie ; les rues du Porche et du Moulin à 
Huile ; l’arrosage automatique du stade ; 
l’installation des arènes ; l’inauguration des 
logements sociaux d’Un Toit Pour Tous. Le 
voyage au Sénat du Conseil Municipal des 
Jeunes à l’invitation de Laurent BURGOA, 
aura marqué les enfants. 
En 2025 aura lieu : les travaux des réseaux 
Route Neuve et rue du Temple, la pose de 

panneaux solaires sur les écoles et le local 
technique. La zone artisanale va voir l’arrivée 
de nouvelles entreprises. 
Pour conclure Michel VERDIER a indiqué 
vouloir continuer à œuvrer pour la mise en 
place de ces projets si les citoyens Saint-
Cômois le voulaient bien. Réponse très claire 
d u  p u b l i c  a v e c  u n  t o n n e r r e 
d’applaudissements et de cris de joie. 
Eddy VALADIER a tout d’abord souligné 
l’investissement de Michel VERDIER qui fait 
l’unanimité, très présent et écouté. Le Conseil 
Départemental a toujours la volonté d’aider la 
commune, malgré la crise financière qui va 
impacter les collectivités, les élus voudraient 
tout faire mais ils ne le peuvent pas. 
Frédéric TOUZELLIER a rappelé son 
attachement très ancien à Saint-Côme-et-
Maruéjols à travers la filière agricole. Nîmes 
Métropole porte un projet d’aménagement 
territorial, dans une dynamique trans-
partenariale. 
Pour conclure, un buffet préparé par les 
Conseillers Municipaux a permis de prolonger 
la soirée. dans une ambiance chaleureuse. 

Noël à Saint-Côme-et-Maruéjols 

Le 19 décembre, les élèves de l’école ont 
vécu une journée inoubliable placée sous le 
signe de la magie de Noël. Le Père Noël en 
personne leur a rendu visite, distribuant 
sourires et surprises avec sa hotte bien 
garnie. La cantine, décorée aux couleurs 
festives, a accueilli enfants et personnel 
pour un repas spécial dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale.  
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Budget 2025 

UNE SITUATION FINANCIÈRE SAINE 

La gestion d’une commune est un exercice qui 
demande de la rigueur et la maitrise des dépenses 
permet de ne pas pénaliser les exercices futurs. 

Une phrase qui semble évidente mais qui se 
trouve sous pression permanente par manque de 
visibilité budgétaire d’une année sur l’autre. 

Le budget est de plus en plus difficile à équilibrer 
compte tenu des dotations de l’Etat qui sont 
encore hésitantes. Une incertitude financière qu’il 
faut prendre en compte et donc contenir les 
projets communaux. Malgré tout, l’équipe 
municipale a validé le budget primitif 2025 et a 
confirmé une bonne santé financière de la 
commune.  

Il a pu d’ailleurs être décidé d’acheter un terrain 
en face de l’école de la Condamine afin de 
permettre à court terme d’améliorer les structures 
scolaires et culturelles de la commune. 

Les dépenses de fonctionnement ont été calculées 
au plus juste.  

En restant prudent sur les investissements prévus 
cette année, des travaux incontournables de 
voirie, d’aménagement et de sécurisation vont 
tout de même être réalisés. Grâce au taux 
d’endettement de la commune (en baisse cette 
année), un prêt va pouvoir être contracté sur le 
long terme afin de réaliser ces actions.  

Des économies financières vont être réalisées 
aussi sur l’éclairage public qui va être optimisé et 
sur l’installation de panneaux photovoltaïques sur 
les bâtiments communaux. L’objectif bien sûr, 
c’est d’être plus indépendant sur l’énergie, et 
alléger les factures. 

Plusieurs demandes de subventions sont en cours 
afin de participer à nos projets d’investissement et 
nous remercions nos partenaires.  

Pour cette année encore les impôts ne subiront pas 
d’augmentation. Il est à noter qu’aucune 
augmentation de la fiscalité communale n’a eu 
lieu depuis 2022.  

INFORMATION  

Comment la taxe foncière est-elle calculée ? 

La taxe foncière est payée par tous les propriétaires (ou usufruitiers) d’un logement au 1er janvier. Le 
calcul de cet impôt associe deux composantes avec la valeur cadastre et les taux votés par les collectivités 
territoriales. 

La base d’imposition ou la valeur locative cadastrale correspond au niveau de loyer théorique annuel 
d’une propriété si elle était louée. Cette valeur est revalorisée chaque année à partir d’un coefficient 
forfaitaire qui se base sur l’indice des prix à la consommation harmonisée (IPCH). En 2024, ce coefficient 
connaît une augmentation de 3,9 %. Les taux applicables sont votés chaque année par les collectivités 
locales comme une commune, une intercommunalité, un syndicat ou un établissement public foncier. 

PAS D’AUGMENTATION DES IMPOTS LOCAUX DEPUIS 2022 

TAUX FISCALITÉ DIRECTE 
LOCALE 2025 

Taxe foncière sur 
les propriétés bâties 

47.10% 

Taxe foncière sur 
les propriétés non 

bâties 

62.11% 

EMPRUNTS COMMUNAUX 
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Point sur les travaux 
La rue du Moulin à Huile refaite à neuf. 
Après de longues semaines de travaux, la rue 
du Moulin à Huile, qui tient son nom du 
moulin qui se situait dans l’actuel foyer 
communal, est flambant neuve. 
A la demande de la municipalité, Nîmes 
Métropole qui est compétente en la matière, a 
procédé à la rénovation des réseaux humides, 
eau potable et eaux usées, exit les conduites en 
plomb et les fuites. 
Travaux complexes à réaliser pour les 
entreprises compte-tenu de l’étroitesse par 
endroit de la rue, de la présence de multiples 
réseaux enterrés et du nombre de logements. 
Les riverains ont pris leur mal en patience, ils 
disposent désormais d’un bel enrobé qui a été 
posé dans la journée précédant la cérémonie 
des vœux du Maire. 
Planning bien géré mais sans marge de 
manœuvre.     

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
L’impasse du Porche terminée. 
Les travaux de réaménagement sont 
terminés. Les conduites d’eau potable 
en fonte et très anciennes ont été 
remplacées. La rue a été rénovée avec 
du béton brossé. 
Très belle réalisation, en espérant que 
les containers d'ordures ne viennent 
plus gâcher cette image. 

La grande flaque  d’eau a disparu. 
A chaque orage une grande flaque se formait 
route de Maruéjols, dangereuse pour les 
utilisateurs. Chaque passage de véhicule 
générait une vague venant s’abattre sur les 
façades et endommageant les boiseries. 
Depuis quelques jours le problème a été traité 
par le creusement et l’extension d’un caniveau 
qui permet d’évacuer les eaux vers le ruisseau. 
Il reste des grilles à poser pour traverser le 
caniveau. 
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Travaux qui vont durer Route Neuve. 
La Route Neuve, ancien chemin de terre 
devenu chemin départemental avec 
l’urbanisation, porte bien mal son nom pour 
l’instant. Elle va faire l’objet d’importants 
travaux de mise en sécurité pour l’adapter à la 
circulation actuelle. 
La municipalité a monté plusieurs dossiers de 
financement auprès du Conseil Départemental, 
de Nîmes Métropole, de l’État, du SMEG, 
d’Enedis afin de pouvoir réaliser la mise en 
discrétion et le renforcement du réseau 
électrique, de l’éclairage,  et donc la 
réhabilitation des réseaux secs et humides, 
l’alignement des parcelles par rapport au 
domaine public, la création d’un cheminement 
piétonnier et la réfection de la conduite qui 
amène l’eau de la source de Mouressipe 
jusqu’aux griffes des places. 
Sans ces différents financements, la commune 
n’aurait pas la possibilité de porter ces travaux, 
pourtant essentiels, qui vont se dérouler en 
plusieurs tranches. 

C’est Nîmes Métropole qui a démarré avec les 
r é s e a u x  h u m i d e s  e n  c r e u s a n t 
d’impressionnantes tranchées, la Route Neuve 
est barrée. 
Plusieurs mois de travaux sont prévus, ce qui 
va perturber le quotidien des riverains et des 
automobilistes qui ne seront pas au bout de 
leur peine pour ceux se rendant sur Nîmes. En 
effet les travaux n’en finissent pas dans 
Clarensac, où une nouvelle tranche va être 
lancé pour six mois route de Langlade. 
Il est a espérer que, comme pour les précédents 
chantiers sur Saint Côme, les entreprises seront 
plus rapides, d’autant plus que la rue du 
Temple sera réhabilitée également. 

Création et changement de bouches et 
poteaux à incendie 

Changement du joug de la cloche du 
Temple. 

Et 

Changement du cuir de la cloche de 
l’Église. 
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Hommage à Alain RODIER 
La municipalité a organisé un hommage sobre 
pour Alain Rodier disparu il y a un an,  à 
l’espace familial où de nombreuses personnes 
ont participé malgré le temps incertain. 
Le Maire Michel Verdier dans son intervention 
a salué la mémoire d’Alain Rodier mais plus 
largement celle de tous ceux qui nous ont 
quittés, trop nombreux, en 2024 et déjà en 2025. 
Tout le village a été touché par un parent, un 
ami, un proche, cela dans un contexte de 
difficultés économiques et de société 
anxiogène. 
Lors des obsèques d’Alain une cagnotte a été 
réalisée et remise à la municipalité. Les élus ont 
souhaité faire quelque chose qui reste et qui 
marque mais qui corresponde à la personnalité 
d’Alain très impliqué dans la vie de la 
commune tout au long de sa vie. 
Michel Verdier a évoqué le souvenir d’Alain 
qui le mercredi venait dans son bureau après 
avoir ramené le camion de la Banque 
Alimentaire de Nîmes et livré les communes de 
Clarensac et Saint Côme, toujours heureux 
d’accomplir cette mission surtout s’il avait pu 
récupérer davantage de produits alimentaires 

pour les familles les plus démunies et si en 
plus il y avait quelques paquets de bonbons 
pour les enfants, il était enchanté.     
Les Boulégaïres, ses amis ont souhaité planter 
un olivier qui a été donné et installé par 
Philippe Brignolle ainsi qu’une pierre plantée à 
l’espace familial. 
La municipalité avec la cagnotte a installé un 
banc, à proximité de la Pierre de Foulc, qui a 
servi de banc à des générations d’anciens. Ce 
lieu est devenu le carrefour social de la 
commune, toutes les générations s’y 
retrouvent. 
Pour finir Michel Verdier a eu une pensée pour 
Christine la compagne d’Alain, sa famille, en y 
associant son frère Christian Conseiller 

Dimanche 2 février 2025 à 11 heures 30, malgré 
le temps incertain, les copains de l’association 
Les Boulégaïres se sont retrouvés au four de 
René pour dévoiler une plaque en mémoire 
d’Alain Rodier disparu il y a déjà un an. 
Après l’hommage de la municipalité, ce fut le 
moment des amis, touchés par ce départ 
soudain qui n’ont pas oublié l’homme, son 
engagement au service des autres, avec 
modestie et simplicité. 
Au pied de l’olivier donné et planté par 
Philippe Brignolle, une pierre dressée fournie 

par Laurent Gal et, fixée dessus, une plaque 
métallique réalisée par Nicolas Verdier 
Compagnon. 
Plaque ô combien symbolique, ressemblant à 
celles utilisées par les générations de jeunes du 
comité des fêtes qui servent à imprimer les 
« empègues » lors de la fête votive. Alain 
Rodier en a été membre actif, président du 
comité des fêtes, puis élu très attaché aux 
festivités. 
Après le dévoilement de la plaque par Lionel 
Toqueboeuf et quelques mots, un moment de 
communion silencieuse a uni tous les 
participants. 
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Association des Parents d’Élèves 

 

 

 

 

Le vendredi 20 décembre s'est tenu notre 
marché de Noël.  

Nous étions nombreux à venir écouter les 
chants de Noël interprétés par les enfants de 
l'école, accompagnés de leurs professeurs.  

Un petit marché où plusieurs exposants étaient 
également présents pour pouvoir effectuer les 
derniers petits cadeaux de Noël.  

S'en est suivi un apéritif, accompagné de la 
peña Los Danielitos et d'une promenade en 
calèche pour le plaisir de tous, offert par le bar 
l'alambic et le comité des jeunes. 

L’APE tient à remercier chaleureusement 

- la mairie et le service technique pour leur 

soutien logistique, 

- l'ensemble des enseignants pour 
l'apprentissage des chants et 
l'accompagnement de nos enfants,  

- le bar l'alambic et le comité des jeunes pour 
avoir offert les tours de calèche de Mr Joli  

- et tous les bénévoles sans qui rien de tout cela 
ne serait possible.  

Nous remercions également tous les habitants 
qui ont participé à la fête de Noël. Grâce à 
votre présence et à votre générosité, nous 
avons pu récolter des fonds qui bénéficieront 
directement aux élèves de l’école. Votre 
soutien est précieux et contribue à la 
réalisation de nombreux projets pour nos 
enfants. 

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous 
pour la fête de  l’école, vendredi 27 juin. 

Nous comptons sur vous pour faire de ces 
moments de belles réussites ! Merci encore 
pour votre engagement et à très bientôt. 

L’Association des Parents d’Élèves 

Regards poétiques 

Après avoir écrit 2 livres de poèmes sur des 
thèmes variés, je me suis aperçu que mes 
nouveaux textes portaient énormément sur la 
vie du village, ses Anciens, ses habitants, ses 
paysans, ses sportifs, ses associations, ses 
anecdotes amusantes, etc..... Alors je me suis 
dit pourquoi ne pas le partager avec les 
premiers concernés ? Et c'est ainsi que je vous 
convie à une soirée spectacle, aux Faîssines, le 
Dimanche 22 juin 2025 à 19h30. 

Bien sûr, il y aura d'autres textes pour d'autres 
thèmes mentionnés sur l'affiche de 
présentation qui parleront de ce qui nous 
entoure. 

 

Pour accompagner cette soirée conviviale, il 
faudra prendre son repas tiré du sac avec son 
verre, son assiette et ses couverts. Il y aura une 
buvette où vous pourrez vous rafraîchir ou 
acheter une bouteille de vin local pour 
accompagner votre repas. 

Cette soirée est faite en collaboration avec le 15 
Vaunageol, Les Amis du Moulin et la Mairie 
de Saint-Côme-et-Maruejols, que je remercie 
pleinement pour leur aide. 

Cette soirée revêt un caractère simple, humble 
dans un cadre somptueux qu'offre notre 
Nature. Je sais pouvoir compter sur votre 
simplicité pour m'aider à vous faire passer un 
bon moment. 

Merci et à bientôt.   Cyril CUXAC 
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Commission Solidarité 

Octobre Rose : bilan 2024 et projets 2025 

L’opération Octobre Rose 
version 2024 a été un réel succès. 
La somme de 750€ a été reversée 
à l’Association O Fil de ma Bulle, 
C h r i s t i n e  e t  G e n e v i è v e 
remercient la commune pour ce 
soutien. 

Pour 2025, continuons sur notre lancée. Un appel 
aux dons (laine rose, carrés roses) a été fait en 
janvier. Notre objectif est d’habiller plus d’arbres 
qu’en 2024. Des ateliers couture seront organisés 
dans le courant de l’année, vous serez tenu 
informés.  

La vente de parapluies a rapporté 80€, qui sont  à la 
disposition de la commission solidarité. Les 
personnes qui avancent des frais pour Octobre 
Rose ont la possibilité de se faire rembourser sur 
présentation d’un justificatif. Pour ce faire, il suffit 
de vous adresser à Valérie MALAVAL. Des 
parapluies seront à nouveau proposés à la vente en 
octobre prochain. Un concert aura lieu au Temple 
le vendredi 10/10/2025. D’autres informations 
seront communiquées en temps voulu. 

 

 

 

L’opé brioches 2024 

Pour la deuxième année consécutive, la commune a 
participé à l’opé brioches en collaboration avec 
l’UNAPEI 30. Pour 2024, 45 brioches ont été 
vendues, don de 225€ en faveur des personnes en 
situation de handicap. Merci aux gourmands du 
village !! L’action sera renouvelée en 2025. 

Valérie MALAVAL, Conseillère municipale 

Un grand nom du judo gardois 
nous a quitté... 

C’est avec tristesse que nous avons appris 
début janvier le décès de Daniel 
BOUCARD.  
C’est l’occasion pour l’Entente des Dojos 
du Gard de lui rendre un dernier 
hommage, pour toute son implication dans 
le monde du judo, et plus particulièrement 
dans le Gard car il était un des premiers 
professeurs de Judo dans le département. 
Il a aussi fondé le club de Saint Côme où il 
a formé nombre de judokas et de 
ceintures noires.  
Nos pensées émues vont à tous ceux qui 
ont eu le plaisir de croiser sa route sur les 
tatamis ou en dehors, mais surtout à ses 
proches dans ces moments difficiles. 

Ludovic  GERMA 

Temple, Cultures et Fraternité 

 

 

 

Le premier février, bien que la tradition 
soit à la fête des crêpes, notre association a 
fait le choix de confectionner des 
oreillettes, une initiative qui a rencontré un 
franc succès.  

Grâce à l’implication de nombreux 
bénévoles venus pour nous prêter main 
forte, nous avons pu régaler un grand 
nombre de personnes. 

Ce qui fait la beauté de notre petit village, 
c’est la solidarité entre les associations qui 
se soutiennent mutuellement avec une 
véritable sympathie. 

Nous remercions aussi chaleuresement la 
mairie qui nous met à disposition leur 
local technique. 
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Les Amis du moulin 

 

 

 

 
 

Le 8 février 2025 s'est tenue au foyer 
L’Assemblée Générale de l'Association des  
Amis du Moulin. Trente et une familles étaient 
représentées et une dizaine excusée. 
Le mot du président 
D'abord des remerciements à tous nos 
adhérents présents ce soir, à ceux qui n'ont pas 
pu venir et à tous nos sympathisants. Merci à 
tout le personnel de la mairie et à son chef 
d'orchestre, Michel Verdier, qui sont toujours 
disponibles. Un grand merci à Michelle, 
secrétaire, Jean François, trésorier, qui a monté 
la vidéo et Alain, chef de travaux, qui nous 
trouve toujours un chantier. 
Bienvenue aux cinq nouveaux adhérents et au 
président des Pierres Sèches de Caveirac. 
Parfois la vie nous fracasse. Cette année, nous 
avons perdu des êtres chers, des amis. 
Je ne suis pas du village, ni d'aucun village, 
mais cela fait 25 ans que j'y habite et une chose 
m’épate : chaque fois qu'une souffrance touche 
un membre de la communauté, tout le monde 
est présent. Peu importe qui il est, mais ils sont 
tous là, ensemble, pour prendre une partie de 
la souffrance de l'autre. Je n'avais jamais été 
confronté à une telle solidarité. 
Etre ensemble n'est pas un placebo mais pour 
nous, les Amis du Moulin, cela peut être une 
réponse, une solution. En tout cas, c'est un 
engagement pour notre communauté, notre 
patrimoine. Rien ne nous appartient, nous ne 
sommes que de passage donc laissons de belles 
choses à nos petits enfants qui, je suis sûr, 
prendront la relève. 

Pour être ensemble aux Amis du Moulin, on 
aurait pu planter des petits pois ou distiller de 
l'eau de vie (je me demande si ce n'est pas déjà 
fait) ... Non, nous montons des murs, nous 
remontons des capitelles, nous entretenons le 
balisage des chemins de randonnées, nous 
mettons en valeur, nous tronçonnons, nous 
nettoyons et quand nous avons fini... nous 
recommençons ! 
C'est pour cela que le vendredi, vers midi, 
nous sommes épuisés et surtout déshydratés. 
Alors nous nous retrouvons au four pour 
casser la croûte et boire un, voir deux, petits 
coups et je ne vous dirai pas de quoi ! Nous 
discutons... vous vous doutez bien, ce n'est pas 
d'architecture médiévale. 
Nous avons un leitmotiv aux Amis du Moulin : 
"'ensemble, sinon rien !" 
La soirée s'est poursuivie avec une vidéo de 
nos chantiers en cours et à venir. Après un 
apéro, "bien mérité", nous avons partagé une 
très bonne choucroute. 
N'hésitez pas à venir nous rencontrer sur nos 
chantiers tous les vendredis matin. 
Contact : Alain Nomballais, Michelle Bouillez, 
assamisdumoulin@gmail.com 

Team Vaunage Outdoor  
 

Le traditionnel raid multi sports  aura lieu le 
dimanche 15 juin au décollage du parapente.  
Au programme : trail run and bike orientation 
et tir à l'arc. 
Ce raid se veut accessible à tous, sportif mais 
convivial avec repas offert à l'arrivée. 
L'organisation de l'Hivernatrail n'organisant 
plus le duo nocturne, le Team Vaunage Outdoor 
reprend la main, la première ronde des clapas 
sera organisée le samedi 11 octobre avec un 
parcours inédit principalement composé de 
mono traces. Une randonnée sera également 
organisée l'après-midi pour faire découvrir 
notre territoire. 
 
A vos agendas et bonne préparation. 
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Les Courants d’Airs  
La troupe vocale des Courants d’Airs poursuit 
sa route, en gardant son dynamisme et sa 
créativité. 
 
Finies les répétitions dans le champ d’Essaid en 
petits groupes masqués !! 
Quelques départs, mais nous sommes toujours 
30 fidèles avec l’arrivée de nouveaux choristes. 
Après les spectacles de « La Gare »,  
« Bla Bla », « Radio-crochet au Camping », nous 
démarrons une nouvelle tournée avec « Notre 

Atlas Imaginaire ». 
Spectacle poétique avec une mise en scène 
originale grâce au metteur en scène Bernard 
Avron, la magnifique participation de 
Jacqueline Pouplin, marionnettiste et bien sûr 
avec des chansons arrangées par notre très 
talentueux chef de chœur Pierre Goujon !! 
Notre tournée a commencé à Marguerittes pour 
l’association Maminou, puis à Langlade pour 
l’Association des Parents d’Élèves. 

 
 Site : www.courantsdairs.net 

AFR : l’Âge d’or prend son essor 

Suite au goûter intergénérationnel organisé par 
la commission solidarité, il était ressorti un 
besoin pour nos retraités de se retrouver pour 
partager un bon moment et rompre un certain 
isolement. 

Après une première réunion fin novembre, le 
rythme a été pris chaque premier jeudi du mois. 

Le 5 décembre, à l’initiative de Nicole, un loto a 
réuni près de 40 personnes très motivées ! 

Loto très bien doté grâce à certains 
commerçants en particulier l’Alambic et la cave 
de Calvisson ainsi que les dons des participant
(e)s. Nos animateurs Nicole, Alex, Thierry et 
Valérie ont donné de la voix (il y a de vrais 
spécialistes). De mon côté, j’ai appris les règles. 

Tout le monde était pressé de se retrouver 
après les fêtes de fin d’année et le 9 janvier 
après les jeux de société (Scrabble, belote, 
Triomino, Uno etc.) nous avons partagé 
d’excellentes galettes des rois, l’une d’entre 
elles (la meilleure) préparée par Évelyne. 
L’ambiance était à nouveau au RDV avec nos 
animateurs (Valérie, Nicole, Alex et moi-
même) ! 

Comme nous sommes tous très gourmand(e)s 
le 6 février nous avons fêté la chandeleur. Une 
vingtaine de personnes étaient présentes, qui 
pour jouer, qui pour simplement bavarder. 

Grâce à la présidente de l’APE, deux piles de 
crêpes bien chaudes préparées le matin nous 
étaient offertes l’après-midi (œufs de Cécile, lait 
d’Anne-Marie, pâte préparée par Nicole, 
confitures données par Éliette et Nicole, sirop 
d’érable de Martine…) enthousiasme général 
pour notre association. 

Notre maire, Cécile et Anne-Marie nous ont 
même rejoint pour le goûter ! 

En tant que responsable de cette section, je 
remercie Valérie, Nicole et Alex qui sont 
toujours présents pour animer ces réunions, 
ainsi que Thierry et Martine ! 

Responsable de la section, Anne Le Mouël 

 

À l’initiative du Conseil Municipal des Jeunes, des 
panneaux de sensibilisation ont été installés dans le village 
afin de rappeler l’obligation, pour les propriétaires de chiens, 
de ramasser les déjections canines, nuisibles à la qualité de vie 
de tous. 

Nous vous rappelons également que des distributeurs de sacs 
à déjections sont à votre disposition dans la commune. 
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Rencontre trimestrielle de l’ACGC 

Samedi 16 novembre 2024, l’Association des 
Chercheurs et Généalogistes des Cévennes a tenu sa 
rencontre trimestrielle d’automne à Saint-Côme-et- 
Maruéjols. Plus de cinquante personnes étaient 
présentes.  

Après avoir fait le point sur la situation de 
l’association, M. Crouzet-Verrieux, ‘’mémoire du 
village’’ a pu prendre la parole. M. Crouzet a 
présenté l’histoire du village, son patrimoine 
architectural… Limité par le temps, le conférencier a 
dû abréger ses propos. La visite qui a suivi nous a 
permis de découvrir ce charmant village. 

Nous nous sommes retrouvés au foyer où nous 
avions donné rendez-vous aux Saint-Cômois. 
Plusieurs ont répondu à l’invitation et nous les en 
remercions. Ce fut un grand plaisir de faire 
connaissance, présenter notre association, quelques-
uns de nos documents (relevés d’actes d’état civil, 
études, publications) et répondre aux questions. 

A savoir que nous sommes un groupe de chercheurs 
et généalogistes amateurs réunis afin de faire des 
recherches principalement centrées sur la région 
cévenole (Gard, Lozère, franges héraultaise, 
aveyronnaise et ardéchoise). 

Vu le nombre de cévenols qui se sont établis dans la 
plaine, voire plus loin, nous étendons nos recherches 
‘’aux bas pays ‘’et même à l’étranger. C’est pourquoi 
nous sommes en capacité d’aider, conseiller les 
personnes passionnées par la généalogie. N’hésitez 
pas à venir nous rencontrer. 

En attendant de se retrouver, je tiens à remercier M. 
le Maire pour son accueil chaleureux, Mme Delalain 
et M. Durand pour leur coopération, sans oublier M 
Crouzet pour nous avoir fait partager ses 
connaissances. 

Simone Meissonnier, Présidente de l’ACGC 

Bibliothèque municipale  

 
 
 
 
 
Les étagères ont retrouvé tous leurs livres, les 
bacs tous leurs albums...  Venez choisir vos 
lectures, nous vous attendons tous les mardis 
de 16h à 18h et tous les vendredis de 16h30 à 
18h30. A la sortie de l'école n'hésitez pas à 
venir avec vos enfants ! 
Nous pouvons aussi élargir notre offre en 
réservant pour vous des ouvrages auprès de 
la Bibliothèque départementale. 
 
Contact : biblio5ome@etik.com ou aux heures 
de permanence 
 
Les bibliothécaires : Alex Bintz, Dominique 
Bourjac, Nicole Delalain, Anne Le Mouel, 
Dominique Nomballais, Chantal Rigaud sont là 
pour vous accueillir et vous conseiller. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les élèves de CM, guidés par leur 
enseignante, ont apporté avec talent leur 
contribution à la fresque en terre cuite qui 
décore le mur de l'école du bas. Les 
différentes pièces ont pu être cuites grâce à 
la contribution de l'atelier de terre mêlée 
Tanti Baci à St Côme. 
Les enfants ont réalisé un petit garçon qui 
joue au ballon et une fillette avec un 
bilboquet, deux jeux emblématiques de 
leurs récréations. Bravo à ces artistes en 
herbe ! 
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Rencontre avec le Sénateur Laurent Burgoa 
 

Le Sénateur Laurent Burgoa vient chaque année amicalement à 
la rencontre des élus de la commune, il a été reçu vendredi 21 
février par le Maire Michel Verdier et les Conseillers 
Municipaux pour plus de deux heures d’échanges, l’occasion 
d’évoquer les dossiers d’actualité. 
La réfection de la Route Neuve est le principal investissement 
2025 avec la réfection des réseaux secs et humides, la mise en 
sécurité de cette voirie départementale. Une demande de 

subvention au titre de la Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux a été faite auprès de 
l’État, sans réponse à ce jour, à défaut il sera difficile pour la commune de supporter ces travaux 
pourtant obligatoires pour la sécurité notamment des piétons. Laurent Burgoa s’est engagé à 
soutenir ce dossier. 
La mise aux normes d’accessibilité de la Mairie passe par le déplacement des deux classes situées 
en rez-de-chaussée, ce qui nécessite l’acquisition de foncier à proximité. 
La municipalité a fait l’acquisition d’arènes portatives, son inauguration aura lieu début mai, 
fervent aficionado Laurent Burgoa a promis d’être présent. S’est engagé ensuite un débat sur les 
difficultés d’assurer les manifestations taurines, le partage des responsabilités entre 
organisateurs, élus et manadiers, manifestations qui jouent un rôle très important pour 
l’économie locale, la survie des bars de village souvent derniers lieux de lien social. 
Au niveau du Sénat, Laurent Burgoa a indiqué qu’un projet de statut des élus est en cours de 
réflexion, sur leur nombre dans les communes, le mode de scrutin, l’indemnisation et a souhaité 
connaître le point de vue des élus Saint Cômois. 
La rencontre s’est déroulée dans une ambiance studieuse et conviviale, Laurent Burgoa connaît 
très bien les dossiers locaux tout en étant un élu de la représentation nationale, ce qui est le 
propre du Sénat. 

 La Sénatrice Vivette Lopez rencontre la municipalité 
 

Comme elle en a l’habitude la Sénatrice Vivette Lopez est venue à la 
rencontre des élus de la commune le vendredi 7 mars 2025, elle a été 
accueillie par le Maire Michel Verdier et les Conseillers Municipaux, ce qui a 
permis d’évoquer les dossiers d’actualité. 
Tout d’abord l’acquisition de la remise Farjon qui va permettre 
l’implantation de la bibliothèque mais également la réorganisation de l’école 
avec le déplacement de deux classes, ce qui facilitera la mise en accessibilité 
de la Mairie. Vivette Lopez apportera son expertise et son soutien afin de 

défendre les différents dossiers de demandes de subvention. 
La réfection de la Route Neuve est le principal investissement 2025 avec la réfection des réseaux 
secs et humides la mise en sécurité de cette voirie départementale.  
A été également évoquée la réforme du mode de scrutin au niveau des petites communes, la 
parité hommes femmes est difficile à atteindre par manque de candidature. Le statut de l’élu 
local devrait être amélioré. 
La rencontre s’est déroulée dans une ambiance studieuse et conviviale, avec une élue qui, de par 
son parcours professionnel, connaît très bien les difficultés des Maires et de leurs équipes. 



 

 

BOUCARD Daniel, le 
27/12/2024 

GHISALBERTI Dominique, 
le 12/01/2025 

MERCURIO Georges, le 
07/02/2025 

 

 

BRANGER-GOMEZ Damien & 
BEBOUYET Melvina, le 15/03/2025 

GONZALES Jérôme & LÉON 
Laurianne, le 12/05/2025 

BERRADA Morad & VILLARD 
Margaux, le 24/05/2025 
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PERROT Mahé,  
le 12/11/2024 

 
RIOS MONGAILLARD Noah 

 le 28/01/2025 
 

 DUMAS Louka 
le 29/04/2025 

Naissances Mariages Décès 

Le projet d’extension de la ferme 
photovoltaïque dans une nouvelle 

dynamique 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il y a plus de 10 ans, la municipalité avait 
décidé de la création d’une ferme 
photovoltaïque sur le plateau qui domine Saint
-Côme, au milieu de la garrigue. Plusieurs 
éléments avaient contribué à cette décision : 
l’emplacement sans impact visuel pour 
quiconque... à part les parapentistes qui la 
survolent, l’aération de la garrigue par ces 
hectares nettoyés qui servent de coupe-feu tout 
en favorisant la biodiversité et l’agrivoltaïsme, 
la réversibilité du projet en fin d’exploitation, 
la production d’électricité supérieure à la 
consommation du village et, enfin, les rentrées 
financières. 
Sur la vingtaine d’hectare classée en zone NER, 
qui permet l’implantation de ce type 
d’infrastructure, seul un tiers a été utilisé 
compte tenu de la capacité à l’époque du 
réseau électrique pour absorber la production 
d’énergie, la ferme est connectée au poste 
Enedis situé au cimetière de Clarensac. 

La municipalité avait le projet d’extension de la 
ferme exploitée actuellement par Arcolia 
Energie, une promesse de bail signée est 
devenue caduque en septembre 2024. 
La société WATTEOS acteur majeur de la 
transition énergétique, dans la valorisation du 
foncier pour ses clients, en sources d’énergie 
verte, en privilégiant une approche 
collaborative pour des projets de petite ou de 
grande envergure de centrales au sol, sur 
toiture, sur ombrière et agrivoltaïsme, soit 750 
Mwc de production, s’est montrée intéressée et 
propose, après étude, un nouveau projet 
adapté au village. 
Lors du Conseil Municipal du 20 février 2025 
les représentants de WATTEOS, Gwendoline 
Lefevre Chef de projet et Guilhem Ratier, 
Directeur des Ressources Humaines, sont 
venus le présenter. 
L’extension de la ferme sera contiguë à celle 
existante, dans la zone déjà classée NER, avec 
une contrainte de 3 hectares de compensation 
pour 1 hectare d’implantation de panneaux, 
soit 3 hectares environ utilisées pour 9 de 
compensation. Le pré-diagnostic écologique 
ayant fait apparaître qu’il y aurait une 
sauterelle rare. Le raccordement se ferait sur 
un poste situé à 4,6 km à Saint-Dionisy. Le 
projet pourra être financé en partie par des 
participations citoyennes. Pour la commune 
cela représenterait une ressource non 
négligeable de 42 000 euros par an. 
Le Conseil Municipal a validé ce projet qui va 
demander du temps, de nombreuses étapes 
sont à franchir avant le démarrage des travaux. 

É
TA

T
 C

IV
IL

 



Communication 

1 Place de la mairie 
 

30870 Saint Côme et Maruéjols 
 

Tel : 04.30.06.52.80 
 

Mail : mairie@st-come-et-
maruejols.fr 

 

 

Lundi au Vendredi 

8h30 - 12h00 

 

Fermeture le Mercredi 

 

Monsieur le Maire reçoit sur rendez-vous. 

MAIRIE SAINT-CÔME-ET-MARUÉJOLS 

Accueil secrétariat 

Déchets ménagers  
Le mardi et vendredi matin 
(du 01/06/25 au 30/09/25) 

Déchets valorisables  
Le mercredi matin 

Encombrants  
Prendre rendez-vous à la 
mairie 
 

Horaires de la déchetterie 
Du lundi au dimanche : 

8h30 - 12h00 et 13h30 - 17h30 
 

Accès réservé aux particuliers le 
week-end (samedi et dimanche). 
Déchetterie ouverte toute l’année 

sauf 1er janvier, 1er mai 
et 25 décembre 

Pour les particuliers badge 
magnétique gratuit obligatoire 

 
MISSION LOCALE JEUNES 
(moins de 25 ans) tous les 

mardis après-midi  
Salle Marcel Aigon à Clarensac 

Viviane BONAMI : 
04.66.81.64.69 

 
ASSISTANTES SOCIALES 
Mmes COURBAUD, PAYEN 

CMS St-Geniès de Malgoirès 
04.66.02.13.60 

 
ASSISTANTES MATERNELLES 

Christel BOUCARD 
06.16.30.11.16 

Laure TOQUEBEUF 
06.18.93.87.03 
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Retrouvez toute l’actualité de notre commune sur 
www.facebook.com/Mairie-Saint-Côme-et-Maruéjols 

www.communeactu.fr 

ou sur notre site internet 

www.st-come-et-maruejols.fr 


